

Wall Street y BMV “festejan” con repunte

● Luego del anuncio del plan comercial, bolsas tienen reacción positiva; en bancos hay cautela

**MIGUEL PALLARES
Y ANTONIO HERNÁNDEZ**
[—cartera@eluniversal.com.mx](mailto:cartera@eluniversal.com.mx)

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y los principales índices estadounidenses reportaron cifras positivas ayer, tras el anuncio del acuerdo bilateral alcanzado entre México y Estados Unidos, como parte de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) logró un repunte de 1.58%, para ubi-

carse en 50 mil 416 puntos. En Wall Street, el entusiasmo sobre el TLCAN se reflejó en el índice Dow Jones, con un incremento de 1.01%, al llegar a 26 mil 49 puntos, mientras que el Nasdaq 100 subió 0.98%, para cerrar la jornada en 7 mil 559 unidades.

Ve por Más consideró que posiblemente ya pasó la mayor incertidumbre en la renegociación, y aunque “nos mantenemos a la espera de tener más información para evaluar implicaciones en la economía, la señal enviada hoy es positiva”.

Sin embargo, el banco suizo UBS destacó que “la celebración pronto enfrentará grandes obstáculos. El 1 de septiembre, cuando Morena domine el Congreso, el mercado observará la discusión y la aprobación del presupuesto de 2019, y esto volverá la atención al presidente electo, Andrés Manuel López Obrador”.

La institución financiera se mantiene cautelosa pese a los logros alcanzados, ya que Morena puede estar potencialmente calificada con la mayoría en el Legislativo para provocar un ajuste en el *statu quo* político mexicano en el largo plazo.

En tanto, la agencia **Moody's** dijo que ante el acuerdo alcanzado, no hay garantía de que la renovación del TLCAN entre en vigor en 2018. “Dado que el Congreso de Estados Unidos va a tener poco tiempo para ratificar un acuerdo comercial, no hay garantía de que éste llegue a entrar en vigor antes que concluya este año”, dijo Jaime Reusche, analista soberano de México de la calificadora.

Añadió que dichos avances operan como factor de apoyo al perfil crediticio de México, sin llevar a la agencia a modificar su visión sobre las perspectivas del país.

50

MIL 416 PUNTOS alcanzó el Índice de Precios y Cotizaciones, lo que significó un repunte de 1.58% en la jornada del lunes.

“Si bien México y Estados Unidos han logrado llegar a acuerdos en una serie de temas comerciales que había impedido avances, Canadá tiene que regresar a la mesa para que las negociaciones del TLCAN concluyan”, dijo Reusche.

Grupo Financiero Banorte consideró que se trata de una victoria para el país, que refuerza las instituciones. Sin embargo, pese a que se prevé un acuerdo cercano entre los tres países, todavía falta un largo proceso por recorrer.

“En el caso de México, el Senado —que entra en sesión con una nueva composición el 1 de septiembre—, tendrá que aprobar los cambios mediante una mayoría simple, el cual podrá ser firmado por el presidente en turno. Podría ser firmado por Enrique Peña Nieto o por Andrés Manuel López Obrador”, resaltó. ●